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臺西鄉民代表會  編印 
 

雲 林 縣 臺 西 鄉 民 代 表 會 

第 2 2 屆 第 9 次 臨 時 大 會 

議 事 錄 

      會議期間：113年 7月 15日至 7月 17日 
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雲林縣臺西鄉民代表會第 22 屆第 9 次臨時大會程序 

 

一、大會開始 

二、全體肅立 

三、主席就位 

四、唱國歌 

五、向國旗暨  國父遺像行三鞠躬禮 

六、主席恭讀  國父遺囑 

七、主席致開會詞 

八、輔導員致詞 

九、來賓致詞 

十、秘書報告上次大會以來代表之動態及本次會出缺人數 

十一、主席宣告開會 

十二、預備會議 

(一)代表抽籤決定席次 

(二)秘書報告議事日程序 

(三)秘書朗讀上次大會議事錄並諮議出席代表 

(四)主席報告上次大會議決案處理情形 

(五)討論事項 

十三、討論提案 

(一)提案 

(二)臨時動議 

十四、主席諮議本次大會議決案 

十五、主席致閉會詞 

十六、輔導員致詞 

十七、鄉長致詞 

十八、散會 
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雲林縣臺西鄉民代表會第 22 屆第 9 次臨時大會開會紀錄 

一、會次及時間：第 22屆第 9次臨時會 

中華民國 113 年 7 月 15 日至 7 月 17 日 

二、地    點：本會二樓議事廳 

三、代表動態：原核定代表名額 11 名 

現有代表名額 11名 

四、出席人員：○1 林天祥○2 吳一平○3 吳花環○4 丁秋𡍼𡍼○5 趙育祥  

○6E

A吳俊德 A○7E

A林清鋒 A○8E

A林敵虎 A○9 E

A戴勇男 A○10 E

A林勝山 

A○11E

A陳文求  詳如簽到表 

五、缺席人員：無 

六、輔導員、來賓、旁聽：如簽到簿 

七、列席人員：臺西鄉公所 

鄉長李文來 秘書林彥志 建設課長丁偉鵬 民政課長

余偉立 社會課長黃美燕 農業課長林裕迪 財政課長

方明郎 人事主任賴妤珊 政風主任郭榮文 主計主任

洪嘉鳳 幼兒園長吳瑋玲 清潔隊長姚憲文 殯葬宗教

管理所長吳曉菁 

八、主    席：主席林天祥 

九、紀    錄：臺西鄉民代表會組員：李明機  組員：王秀芳 

十、閉會日期：中華民國 113 年 7 月 17 日 
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雲林縣臺西鄉民代表會第 22 屆第 9 次臨時大會議事錄 

一、會次及時間：第 22屆第 9次臨時會，預備會議 第一次會議 

113 年 7 月 15 日(星期一)上午 11時 10 分至 11 時 20 分 

二、地    點：本會二樓議事廳 

三、出席人員：○1 林天祥○2 吳一平○3 吳花環○4 丁秋𡍼𡍼○5 趙育祥 

○6E

A吳俊德 A○7E

A林清鋒 A○8 E

A林敵虎 A○9 E

A戴勇男 A○10 E

A林勝山 

A○11E

A陳文求  詳如簽到表 

四、列席人員：臺西鄉公所 

鄉長李文來 秘書林彥志 建設課長丁偉鵬 民政課長

余偉立 社會課長黃美燕 農業課長林裕迪 財政課長

方明郎 人事主任賴妤珊 政風主任郭榮文 主計主任

洪嘉鳳 幼兒園長吳瑋玲 清潔隊長姚憲文 殯葬宗教

管理所長吳曉菁 

五、主    席：主席林天祥 

六、紀    錄：臺西鄉民代表會組員：李明機  組員：王秀芳 

七、開幕典禮： 

王組員秀芳：雲林縣臺西鄉民代表會第 22屆第 9次臨時會大會

開始，請全體肅立請主席就位，向國旗暨國父遺

像行三鞠躬禮，一鞠躬、再鞠躬、三鞠躬，請復

位。 

八、預備會議： 

林秘書俊嵩：雲林縣臺西鄉民代表會第 22屆第 9次臨時會，時 間：

113 年 7 月 15 日（星期一）第 1次會議，現在代表

出席已達法定開會人數，請主席宣布開會。 

林主席天祥：位代表同仁、公所李鄉長、林秘書、各課室主管大

家好，現在代表出席，已達法定開會人數，會議開

始，請秘書宣讀議程。 
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   報告議事日程： 

雲林縣臺西鄉民代表會第 22 屆第 9 次臨時大會議事日程表 

                       

    星     會   議   時  

                       間     

  日      期    次        

期              程    

上午 9時~中午 12時 下午 2時~下午 5時 

113年 7月 15日 一 １ 

一、代表報到。 

二、預備會議。 

    報告議事日程 

三、開幕典禮。 

四、報告及討論事項。 

113年 7月 16日 二 2 

報告及討論事項 

一、宣讀會議紀錄。 

二、報告上次會決議案執行情形。 

三、審議一般議案。 

113年 7月 17日 三 3 

報告及討論事項 

一、宣讀會議紀錄。 

二、審議一般議案。 

三、臨時動議。 

四、閉  會。 

備註 
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 林秘書俊嵩：大會主席、各位代表先進、公所林秘書、各課室主

管大家好，雲林縣臺西鄉民代表會第 22 屆第 9 次臨

時會議事議程； 

第一次議程；113 年 7 月 15日（星期一），會次：1、 

      議程：一、代表報到。 

            二、預備會議(報告議事日程) 。 

            三、開幕典禮。 

            四、報告及討論事項。 

第二次議程；113年7月15日（星期二），會次：2、 

      議程：一、宣讀會議紀錄。 

            二、報告上次會決議案執行情形。 

            三、審議一般議案。 

第三次議程；113年7月17日（星期三），會次：3、 

      議程：一、宣讀會議紀錄。 

         二、審議一般議案。 

            三、臨時動議。 

            四、閉會。以上報告。 
九、主席致詞： 

  林主席天祥：今天是 113 年 7 月 15 日(星期一)這次臨時會第 1 次

會議也是本次會議，開幕及預備會，請問各位代表同

仁對本次議程是不是有意見？ 

  林主席天祥：針對本次會議議程，各位代表同仁哪無意見就照議程  

進行，散會。 

十、散會：113年 7 月 15日上午 11 時 20分。  
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上次大會議決案執行情形報告【第 22 屆第 3 次定期時會議決案執行情形】 

議決案

號 次 
議 決 案 內 容 及 提 案 人 執 行 情 形 備 註 

1 

提案人：臺西鄉公所 

案由：檢送本鄉 112 年度總決算案，

請貴會惠予審議並見復。 
照 原 案 通 過 

主席報

告並無

錯誤無

人異議 

2 

提案人：臺西鄉公所 

案由：檢送本鄉 112 年度動支第二

預備金數額表案，請 貴會審

議。 

照 原 案 通 過 

主席報

告並無

錯誤無

人異議 

3 

提案人：臺西鄉公所 

案由：為辦理「臺西鄉志」纂修計

畫案，上級補助經費為新台

幣 280 萬元整，因本所無編

列是項預算，敬請貴會同意

先行墊付，請貴會審議。 

照 原 案 通 過 

主席報

告並無

錯誤無

人異議 

4 

提案人：臺西鄉公所 

 

案由：為辦理 113 年度「雲林縣推

動社區營造及村落文化發展

計畫」案，經費為 60 萬元整，

因本所無編列是項預算，敬

請貴會同意先行墊付，請審

議。 

照 原 案 通 過 

主席報

告並無

錯誤無

人異議 

5 

提案人：臺西鄉公所 

 
案由：為辦理「113 年度臺西鄉菜尾

公墓環境設備改善工程」

案，所需經費為 300 萬元整，

因本所無編列是項預算，敬

請貴會同意先行墊付，請審

議。 

照 原 案 通 過 

主席報

告並無

錯誤無

人異議 
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6 

提案人：臺西鄉公所 

案由：為辦理「林義雄及林憲德申

請撤銷贈與現坐落於臺西鄉

五港段0202-0001地號土地」

案，請審議。 

照 原 案 通 過 

主席報

告並無

錯誤無

人異議 

林秘書俊嵩：報告上次(第 22屆第 3 次定期會)大會議決案執行情

形報告及議事錄確認情形： 
一、 第 3 次定期會議決案執行情形；第 1 號議案部份，

本會於 113年 5月 3日臺鄉代議字第 1130100047號

函送臺西鄉公所在案，第 2 號議案部份，本會於 113

年 5月 3日臺鄉代議字第 1130100048號函送臺西鄉

公所在案，第 3 號議案部份，本會於 113 年 5 月 3

日臺鄉代議字第 1130100049號函送臺西鄉公所在案，

第 4 號議案部份，本會於 113 年 5 月 3 日臺鄉代議

字第 1130100050號函送臺西鄉公所在案，第 5號議

案部份，本會於 113 年 5 月 3 日臺鄉代議字第

1130100051 號函送臺西鄉公所在案，第 6 號議案部

份，本會於 113年 5月 3日臺鄉代議字第 1130100052

號函送臺西鄉公所在案。 

二、 各位代表先進針對上述議決案執行情形報告及本會

第 22 屆第 3 次定期會議事錄，如附件書面資料，本

會已分送各代表先進及公所在卷。請主席徵詢出席

代表是否同意不用予宣讀?以上報告。 

  林主席天祥：各位代表同仁，針對秘書宣讀的議決案，執行情形

報告，有無意見？ 

      眾代表：沒有。 

   林主席天祥：哪沒有意見，本席宣讀「認可」通過，我們繼續下

一個議程。 

 

 



12 
 

 

 

 

 

 

 

議事討論及臨時動議 
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雲林縣臺西鄉民代表會第 22 屆第 9 次臨時大會議決案 

號 別 第 1 號議案 類 別 環保 

案 由 
為辦理坐落於雲林縣東勢鄉及本鄉之 4 筆共同持分
土地合併分割乙案，請貴會審議。 

理 由 

一、依據地方制度法第 37 條第 1項第 4 款、臺西鄉

民代表會組織自治條例第 15條第 1項第 4款辦

理。 

二、為東勢鄉及本鄉有共同持分管理之土地 4筆，

土地使用編定為一般農業區農牧用地，東勢鄉

皆持分為十分之四；本鄉皆持分十分之六，地

段地號面積臚列如次: 

 (一)五港段 1224 地號，面積 7,050 平方公尺。 

 (二)五港段 1224-2 地號，面積 1,464 平方公尺。 

 (三)五港段 1224-4 地號，面積 5,643 平方公尺。 

 (四)五港段 1224-17 地號，面積 3 平方公尺。 

三、本所清潔隊隊部現地為申請交通部公務局台 78

線高架橋下空間無償撥用，因受限於使用處理等

規範，無法有效利用。上開土地為毗鄰地，依相

關規定可辦理合併分割，俟所有權確定後續辦興

辦事業計畫用地變更為環保用地，俾利相關場域

之規劃興建運用。 

辦 法 
經大會審議通過後，通知東勢鄉公所合意辦理，並
據以執行。 

議 決 照原案通過。 

議決情形：  

林主席天祥：各位代表同仁哪無意見，本案，照原案通過。 
議  決：照原案通過。 
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雲林縣臺西鄉民代表會第 22 屆第 9 次臨時大會議事錄 

一、會次及時間：第 22屆第 9次臨時會第三次會議 

113 年 7 月 17 日(星期三)上午 10時 30 分至 11 時 20 分 

二、地    點：本會議事廳 

三、出席人員： ○1 林天祥○2 吳一平○3 吳花環○4 丁秋𡍼𡍼○5 趙育祥 

○6E

A吳俊德 A○7E

A林清鋒 A○8 E

A林敵虎 A○9 E

A戴勇男 A○10 E

A林勝山 

A○11E

A陳文求  詳如簽到表 

四、列席人員：臺西鄉公所 

鄉長李文來 秘書林彥志 建設課長丁偉鵬 民政課長

余偉立 社會課長黃美燕 農業課長林裕迪 財政課長

方明郎 人事主任賴妤珊 政風主任郭榮文 主計主任

洪嘉鳳 幼兒園長吳瑋玲 清潔隊長姚憲文 殯葬宗教

管理所長吳曉菁 

五、主    席：林主席天祥 

六、紀    錄：臺西鄉民代表會組員：李明機  組員：王秀芳 

七、第三次會議： 
    林秘書俊嵩：雲林縣臺西鄉民代表會第 22 屆第 9 次臨時會，時

間：113 年 7 月 17（星期三）第 3次會議，現在出

席人數，已達法定開會人數，請主席宣布開會。 

    林主席天祥：本會吳副主席、各位代表同仁、公所林秘書、各課

室主管大家好，現在代表出席，已達法定開會人數，

會議開始，請秘書宣讀會議記錄。 

    林秘書俊嵩：雲林縣臺西鄉民代表會第 22 屆第 9 次臨時會，時

間；113 年 7 月 15 日（星期一）第 1 次會議，當

日因為是本次會議預備會，經各位代表先進確認本

次會期議程，無意見，照議程進行。以上報告。     

    林主席天祥：各位代表同仁，針對秘書宣讀的會議記錄，有無意

見？哪沒有意見，繼續下一個議程。 

    林秘書俊嵩：審議一般議案，審議第 1號議案，提案人：台西鄉

公所。 

          類別：環保。 

          案由：為辦理坐落於雲林縣東勢鄉及本鄉之 4 筆共同持分

土地合併分割乙案，請貴會審議。 
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          理由： 

一、 依據地方制度法第 37 條第 1 項第 4 款、臺西鄉民   

代表會組織自治條例第 15 條第 1 項第 4 款辦理。 

二、 為東勢鄉及本鄉有共同持分管理之土地 4 筆，土

地使用編定為一般農業區農牧用地，東勢鄉皆持

分為十分之四；本鄉皆持分十分之六，地段地號

面積臚列如次: 

(一)五港段 1224 地號，面積 7,050 平方公尺。 

           (二)五港段 1224-2地號，面積 1,464平方公尺。 

           (三)五港段 1224-4地號，面積 5,643平方公尺。 

           (四)五港段 1224-17 地號，面積 3 平方公尺。 

          三、本所清潔隊隊部現地為申請交通部公務局台 78線

高架橋下空間無償撥用，因受限於使用處理等規範

無法有效利用。上開土地為毗鄰地，依相關規定可

辦理合併分割，俟所有權確定後續辦興辦事業計畫

用地變更為環保用地，俾利相關場域之規劃興建運

用。 

          辦法：經大會審議通過後，通知東勢鄉公所合意辦理，並

據以執行。 

林主席天祥：請公所業務單位針對提案，提出說明？ 

     姚隊長憲文：大會林主席、吳副主席、各位代表先進、鄉長、秘

書、各位同仁大家好，關於這個議案是我們公所清

潔隊所提出的，首先感謝我們丁代表幫我們找到這

麼好的鄉有地，這五港段有 4筆土地表格上面都有，

五港段 1224 等 4筆，總共有 14,160 平方公尺，台

西鄉持分的有 8,496 平方公尺大約就是我們一般

所說的八分半的土地，因為我們清潔隊用地就是我

們無償借用我們的公務總局的 78 線橋下，做我們

的清潔隊用地，因為它有使用的限制，它不能永久

建築，各項一些設施增建它是不能讓我們增建什麼

的，所以剛好有這一塊土地，我們已經跟東勢鄉公

所都談好了，就是將來我們就是先提案代表會，因

為這合併分割屬於財產處分的一項，我們財產處分

後，通知東勢，東勢他們也會送代表會來同意合併
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分割，合併分割之後我們可以將所有權 8,496平方

公尺大約 8分半的土地，我們就會辦理興辦事業計

劃來變更用地做我們環保用地，再來有工程的部份

將來規劃做清潔隊辦公用地、會議室、備寢室、停

車場和資源回收儲存場跟廢器家具暫存場和機具

物品的倉庫，因為這是蠻好的，終於我們清潔隊有

個家，不用再借用人家的土地使用，在這敬請我們

各位代表先進支持，謝謝。 

林主席天祥：各位代表同仁針對公所提案，請踴躍提出意見。 

    林主席天祥：各位代表同仁哪無意見，本案，照原案通過，繼續

議程。 

    林秘書俊嵩：臨時動議。 

    林主席天祥：各位代表同仁有任何意見？任何問題？請踴躍提

出。 

         吳副主席一平：主席、鄉長、各位代表同仁、各課室主管大家好，

請問我們的農業課長，課長你也接任農業課長沒多

少的時間，請問一下你知道現在農業天然災害的程

序你知道嗎？ 

           林課長裕迪：跟副主席報告，那個天然災害發生以後我們公所就

會要出去做勘查，然後只要有災情就要先向縣政府

報速報，以後就是說隔天或是每天的早上、下午都

要報一次速報。 

  吳副主席一平：所以是我們公所自己啟動就對了？ 

    林課長裕迪：對。 

  吳副主席一平：我們天然災害是不是 20 %以上才會啟動室外會勘？ 

    林課長裕迪：這個就是說我們以單向作物來看的話，那我們的種

植面積他的受損面積有達 5%的話那我們就可以就

是說我們的速報送上去以後，就可以請縣政府他們

下來會勘，就是 5%。 

  吳副主席一平：種植面積的 5%嘛？ 

    林課長裕迪：對，受損面積。 

  吳副主席一平：受後面積就是受後面積嘛！ 

    林課長裕迪：對。 

  吳副主席一平：是不是受後面積？ 

    林課長裕迪：對對對。 
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  吳副主席一平：我問你，為什麼很多東西報上去，我們都是最後看？ 

    林課長裕迪：這個要看作物啦。 

  吳副主席一平：為什麼？什麼作物？ 

    林課長裕迪：以這次的玉米來看的話。 

  吳副主席一平：報幾%？ 

    林課長裕迪：這個部份以食用玉米的話，我們後來有報 30 %如

果以青割玉米的話，我們報 11 %。 

  吳副主席一平：縣政府下來會勘時，說你只有報 5%？ 

    林課長裕迪：他說我們只報 5%，因為那個是受損率，然後受損

率他還要乘以損失的面積，我們如果報 1 公頃他的

受損率。 

  吳副主席一平：我跟你說，這天然災害是四方會勘，我們公所是執

行單位而已，我是希望你以後把那個四方會勘最低

的基本標準報出去，會過不會過是上面決定的，為

什麼每次都是你報的上面都沒下來看，你就把它報

在沒有超過 20 %以上，所以人家沒辦法下來看，

他如果下來看他會說不夠嗎？ 18 % 19 %那是他們

決定，不是我們公所的問題，你只是執行單位而已，

為什麼每次你們的做法都是這樣，我也有跟你問過，

你說縣政府的某一個協辦跟你說叫你不要亂報，這

是他該說的話嗎？這是公務人員應有的態度嗎？

這也不是他決定的，是四方會勘，為什麼你是一個

農業課長，縣政府一個協辦跟你說你就要聽他的有

這種事情嗎？你是台西公所農業課長，你不是縣政

府的人，你該如何做你就如何做，你為什麼聽一個

協辦說不能亂報，什麼叫不能亂報有沒有超過那個

額度那個受損面積也不是我們能決定的，也是要農

糧署、農改場這些人一起會勘後決定的，但是你不

要連最基本的基本標準你都不要送上去，我就不知

道為什麼那個協辦這樣跟你說你就不敢送，主辦下

來說你沒送，那天在會勘的時候說的，那天下來會

勘的時候說你沒送，不是他們不下來看，這都很多

人在會勘現場，你們也有派人，你問看看是不是這

樣講，他說謊話還是你說謊話。 
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    林課長裕迪：這個部分因為剛好是食用玉米的部分，在那個時候

真的有通報的話就只有那個農民。 

  吳副主席一平：不是你們自己啟動，你說你們自己啟動的，你們有

去看，你們有去看你跟我講說只有那個農民，那不

就代表你沒去看？ 

    林課長裕迪：就那次那個時候大部份的食用玉米都已經在採收

了。 

  吳副主席一平：大部分都倒了啦，因為發生這樣狀況我跟你說倒了

的東西大家一定都會搶收，就像那時候看西瓜同樣

的意思，農民跟你講得很清楚嘛！他今天不採，明

天不採，等你一星期來他全部都沒有了，這情形你

非常了解吧，你非常了解吧，所以我才說當然發生

這種狀況他一定會搶收，西瓜的事情你自已現場有

看到，農民是不是說你們排的時間是一星期後，問

題是他明天沒有採後天沒有採就全區都沒有了，損

失那麼多你也有看到，是不是這樣，我是希望你以

後可以就直接給他報上去，給上面四方會勘才來決

定就好了，不要我們自己先決定我們沒損失好嗎？ 

    林課長裕迪：我們以後會盡量朝這個方向來努力，來做溝通。 

  吳副主席一平：好，謝謝。 

    林主席天祥：課長喔，剛才吳副主席提這個案那個玉米，縣府來

勘查我有到場，現在他的講法是說我們都報的數量

都達不到，還有一個最大的問題是說我們若有什麼

災害，我們要先派員出去巡視一次，這是我認為縣

府說的是正確，重點就是說剛才副主席在說的，有

那麼多公所我們不要比較遠的，就東勢和四湖他們

都報有到數量，縣府都有下來勘查，我們每一次就

對了縣府都沒下來，我們報的都是最少的，你這種

縣府也說可以報，你要報有到數量讓他們下來勘查，

剛才副主席說的如果沒達到他們就沒下來勘查，那

要有 20 %以上他們才會下來勘查，你就盡量報啦，

有什麼災害你要先派員出去巡視一下這樣才對，不

然每次不是只有你在做課長才這樣，前任的課長也

是這樣，希望以後能夠改善盡量改善一下，請回

座。 
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    林課長裕迪：謝謝主席。 

    林主席天祥：各位代表同仁還有其它意見嗎？ 

趙代表。 

    趙代表育祥：主席、鄉長、兩位秘書、副主席、各位代表同仁還

有各課室主管大家早，我想要請教清潔隊長，隊長

那個我有看到我們的網站國境之西有在推說，我們

最近在執行垃圾分類的部份還有破袋的處理，那這

個部份的話實施的辦法跟判斷是交由清潔隊員還

是說我們隊長這邊判斷為主？ 

    姚課長憲文：感謝趙代表以及各位代表的關心，至於資源回收物

跟垃圾已經有接洽廠商要幫我們做一個宣導單張，

到時候拜託村辦公室這邊發給各村各個家戶都會

有，利用各種宣導方式都會向大家宣導，至於所謂

的破袋稽查，其實我們這個垃圾不落地包括資源回

收，應該行之有 20 幾年了，其實民眾應該大部分

都知道，只是說有一些細項，因為一直有細項跑出

來，民眾會比較不清楚，所以我們等我們的宣導單

張出來之後，包括我們 FB包括我們的家戶民眾都

會給他們，讓他們更清楚了解什麼可以回收，什麼

是不可以回收的，大部份我們知道回收的東西都是

一些寶特瓶、鐵鋁罐、紙張紙片或是紙箱這類的，

其實還有一些細項，當然我們的隊員都了解這些東

西，因為從彰化這邊延伸過來雲林縣這邊，現在六

輕焚化爐對我們的要求也蠻高的，包括環保局他們

也是不定期會稽查，到我們焚化爐或是到我們清潔

隊做破袋稽查，這個因為很多細項到時候宣導單張

的時候大家可以很清楚看到。 

    趙代表育祥：隊長你說的這部份，原則上其實就像你說的行之有

年，但畢竟我們這邊是鄉下，那有時候塑膠袋裝的

分類可能沒有那麼確實，但是一個家庭可能會產生

的袋子垃圾袋，除了廁所衛生紙或者家庭的垃圾廚

餘或者是茶葉文蛤這些去做分類細項還有廚餘的

熟食、生食這些我相信在場不見得每個人都很清楚，

那會有這個問題的產生是因為鄉親在反應，因為我

們這邊是鄉下，所以有時候他們會用裝了肥料的袋
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子去裝了兩三袋的垃圾，那有時候可能某一條線的

清潔隊員要求他把倒出來，那在現場叫他說這個沒

有分類好他們拒收，所以他們才反應到這邊說如果

是真的有時候沒有分類好，是不是可以稍微調整一

下，不要當下說你要拿回去或是幹嘛的，有這樣的

事情啊當然我沒有親眼所見，但是有在反應那因為

破袋跟廚餘真的你要分類到很清楚我相信還是有

點難度，如果說再跟隊員請他們不要對一些年邁的

鄉親在講。 

    姚課長憲文：好關於趙代表所講的，我們會要求隊員以最委婉的

態度平和的態度來協助鄉親，但是這個是一項，但

是至於破袋稽查這個也造成我們兩難，因為我們的

垃圾收好是直接到六輕，六輕在我們倒入他們的焚

化爐之前，他們也是再檢查一次，所以如果沒有這

樣要求民眾的話，當然我們隊員的態度問題也要加

強不要說口氣太兇，因為這個也要拜託民眾一定要

配合，如果萬一有拒收的問題也不是我們願意的因

為這個。 

    趙代表育祥：這個我知道，我所說的就是說因為垃圾其實有補償

金的部份，那我們又委託了六輕，那我們盡量是在

能配合上盡量協助，所以有時候就是在那一個拿捏

上再請隊長跟他們說一下。 

    姚課長憲文：好，這個我們平常都有要求一定要對我們鄉親不能

口氣太兇，但是有時候一陣子下來可能稍微有一點

失控，我們會一再要求教育，如果有鄉親反應的話，

可能大概回收跟垃圾之間要有點釐清的項目。 

    趙代表育祥：對啦釐清的項目因為他們會認為這個是可以回收，

或者是說他這個項目那麼多到底能不能收。 

    姚課長憲文：我們宣導單張我們會盡可能的清楚，讓民眾知道。 

    趙代表育祥：再麻煩你，謝謝。 

    姚課長憲文：謝謝，謝謝。 

    趙代表育祥：謝謝主席。 

    林主席天祥：隊長這趙代表說的這點，我們清潔隊員真的有待加

強訓練，但是這廚餘和垃圾沒分清楚趙代表如果這

有民眾反應我們也應該要跟他說清楚，這種的確實
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是不行的，你也要跟他說清楚，但是態度的問題真

的有待改善，真的要改善很多，好，請回座。 

    丁代表秋𡍼𡍼：鄉長、主席、代表同仁、各位主管大家好。我請教

農業課長，課長我們今年五月文蛤的災害補助中央

沒有補助，你現在代表這裡你說明一下這流程是怎

樣？怎麼沒通過說明一下。 

    林課長裕迪：針對文蛤這部份，五月份的時候文蛤有發生大量死

亡狀況，我們的漁民都有來公所通報，公所這邊有

收通報 300多公頃，這部份我們也是有報去縣府，

縣府也有跟水產試驗所跟公所的人也有下來抽查，

抽查完確實台西這裡文蛤真正有損失，有損失 20 %

但是他損失的原因他是說這不是天然災害所造成

的，但是縣政府這邊他也將這情形報去漁業署，但

是最後漁業署那邊裁決，他那邊說我們這裡文蛤的

死亡都是 3、6、9 月氣候變動普遍的現象，他現在

有委託海大來給我們輔導和水產試驗所也有在做

研究，漁業署是認為經過他們輔導我們這裡的文蛤

損失有得到控制，所以他們回文就是說他們會來加

強輔導一部份。 

    丁代表秋𡍼𡍼：好了嗎？我跟你說你是身為台西鄉公所很重要最基

層的農業主管，你剛才說上面說的 369我跟你說那

是都是過去，現在都是極端氣候這點我跟你說往後

還會有這種情形，今天是特別跟你說，當時五月去

現場勘查我、鄉長、兩位立委還有這些人都到現場

去某一個養殖業者魚塭，那個漁塭撈起來文蛤都死 

90 %，那農業課長在場說不用再看第幾池就好，開

始啟動天然災害，那就是超過 5%，我們現在天然

災害申報是 5%就能夠啟動無補助就可以向公所申

請災害申報，是不是這樣。 

    林課長裕迪：這部份是通報。 

    丁代表秋𡍼𡍼：就能跟公所通報對嗎？經過我會知道的這些去報通

報的這些你說的那麼多甲，其實那都有超過 20 %，

很多人跟我說你做代表是做什麼？這明明可以補

助為什麼又沒通過？原因出在哪裡你知道嗎？這

應該你知道，他就是出在你說漁業署、水產試驗所
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這些不是在幹什麼吃的？我在說這單位來這 40 年，

對台西沒補助，沒生雞蛋都在放雞屎的，這一定你

要把關，改天又有天然災害達到 5%把關，鄉長我

也跟你報告跟你拜託，你要出去看要通報水產試驗

所會同，這到最後都是這些人報告，那都 369，那

都沒問題，其實不是，你以後一句話，丁秋𡍼𡍼說的

我 15 歲就在養文蛤，跟以前不同，現在是極端氣

候的災害，你聽懂嗎？你爸爸也是在養文蛤，你不

能常常這樣將你讀書的在做事，要如何來幫助百姓

是剛才趙代表在說我才想到今年的文蛤為什麼這

樣死的這麼嚴重，農業處長也說不用再看第幾區了，

都 90 %了怎麼到最後都沒通過，這我不是說你沒

有責任，就是你一定要把關，你要替鄉長做好這工

作，改天要看就是要要求地方水產試驗所，他在五

港就是第一時間要配合公所，要幫忙我們的漁民，

這點改天你做得到嗎？如果有這種情形如果有達

到 5%我們有天然災害要啟動，救助申報人家報要

去看，你就要邀請水產式驗所陪同，好嗎？ 

    林課長裕迪：好。 

    丁代表秋𡍼𡍼：好，以上，謝謝。 

    林主席天祥：代表他是一個業務單位他要怎麼去把關，你們認為

說水產試驗所有什麼問題我們大家相約一起跟他

抗爭，你說的是水產試驗所的問題，你都叫他把關

他沒辦法把關，因為這屬於中央在處理，你如果要

大家相約叫立委一起去來跟他抗爭。 

    丁代表秋𡍼𡍼：主席我跟你說，這個我在講的剛好我說拜託鄉長是

我們改天如果有達到 5%要啟動勘查就是拜託他是

我們的農業課長你可以邀請他們拜託水產試驗所

會同一起出去勘查，我說的怎麼不行，那可以就是

可以，不可以我也可以陪同農業課長去。 

    林主席天祥：這會同勘查是可以啦，他要把關什麼？他憑什麼能

跟水產試驗所把關？好啦這沒重要啦，好啦，課長

回座。 

    丁代表秋𡍼𡍼：我不是說他給水產試驗所把關是給我們百姓報把關，

你主席講這樣。 
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    林主席天祥：你要說替百姓去爭取去注意啦。 

    林主席天祥：各位代表同仁還有其他意見嗎？哪無意見，本次會

議到這結束。散會。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

八、散會：民國 113 年 7 月 17 日上午 11時 20分 
PS:以上議事錄紀載內容係依現場發言語(意)譯而成，若有爭議仍以現場錄音及當事人原意為憑。 
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本次大會議決案諮議
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本次大會議決案諮議情形及結果  
議 決 案 別  

類

別  

編

號  
案 由  議 決  

諮 議 情 形

及 結 果  

雲 林 縣 

臺西鄉公所 

環

保 
1 

為辦理坐落於雲林縣

東勢鄉及本鄉之 4 筆

共同持分土地合併分

割乙案，請貴會審議。 

照 原 案 通 過 
主席報告並無

錯誤無人異議 
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   雲林縣臺西鄉民代表會  

主 席： 林 天 祥 
中 華 民 國 1 1 3 年 7 月 1 7 日 


